



**VEN NAVIDAD Y REYES MÁS CAROS POR ARANCELES DE HASTA 50% EN ROPA Y JUGUETES. PÁG. 5**

## POLÍTICA COMERCIAL

# Reforma aduanera pegará a juguetes

JASSIEL VALDELAMAR

[jvaldelamar@elfinanciero.com.mx](mailto:jvaldelamar@elfinanciero.com.mx)

Los regalos de los Reyes Magos podrían salir mucho más caros debido a la iniciativa enviada por el Ejecutivo federal a la Cámara de Diputados, que plantea un aumento en los aranceles de importación para ropa, juguetes, calzado, electrodomésticos y artículos de perfumería, con incrementos que en algunos casos alcanzarán hasta el 50 por ciento.

De acuerdo con el proyecto, se propone modificar mil 463 fracciones arancelarias de la Ley de los Impuestos Generales de Importación y Exportación. El argumento oficial es que la medida forma parte del Plan México y tiene como objetivos centrales proteger a la industria nacional, sustituir importaciones provenientes de Asia, fortalecer la balanza comercial y salvaguardar miles de empleos.

## FOCOS

**El foco en Asia.** Los nuevos impuestos no aplicarán a los países con los que México tiene tratados de libre comercio, como EU, Canadá y la Unión Europea, pero sí sobre mercancías procedentes de China, India, Japón, Vietnam, Rusia, Malasia, Turquía y otras.

**Protección.** El Gobierno Federal defendió la iniciativa bajo la premisa de que busca proteger alrededor de 325 mil empleos que actualmente se encuentran en riesgo en sectores estratégicos.

La propuesta es una iniciativa de ley que deberá ser discutida y aprobada en el Congreso. No obstante, de concretarse, el golpe al bolsillo de los consumidores se reflejaría en el corto plazo.

Entre los sectores más afectados se encuentra el textil, donde los aranceles actuales, que van del 10 al 35 por ciento, se elevarían a un rango de entre 35 y 50 por ciento. En el caso de los juguetes, que hoy pagan entre 0 y 15 por ciento, el gravamen se fijaría en 35 por ciento, lo que anticipa un encarecimiento de muñecas, pelotas, carritos, entre otros artículos.